

Instituto Federal de Acceso a la Información Pública

Sesión 13/12/05

ACTA DE LA SESIÓN

DEL 25 DE ENERO DE 2006

ACT/25/01/2006

En la sala de juntas del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI), ubicada en el piso 4, en Avenida México 151, Colonia Del Carmen Coyoacán, Delegación Coyoacán, C.P. 04100, México, D.F., a las 19:15 horas del miércoles veinticinco de enero del dos mil seis, se llevó a cabo la vigésima tercera sesión del Comité Editorial del IFAI, con la asistencia de las siguientes personas:

- Gabriela Warkentin
- Sergio López Ayllón
- Pedro Salazar
- Alfonso Hernández, Director General de Estudios e Investigación;
- Ricardo Becerra Laguna, Director General de Atención a la Sociedad y Relaciones Institucionales;
- Félix Martínez, Secretario Técnico del Comité Editorial.

ORDEN DEL DÍA

I. Firma del Acta de la sesión del 13 de diciembre del 2005 por los miembros del Comité Editorial.

II. Revisión y comentarios de las propuestas para los siguientes títulos de la serie Cuadernos de Transparencia.

III. Comentarios sobre la comunicación con el Prof. Juan Manuel Ramírez Saíz (profesor-investigador del ITESO-Guadalajara) para la publicación de su estudio sobre la intervención de las organizaciones cívicas en la legislación del derecho de acceso a la información en México.

IV. Revisión y comentarios sobre la propuesta de guión y autores para la elaboración del libro sobre la federalización del derecho de acceso a la información.

V. Revisión de la comunicación de Pedro Salazar respecto a su inasistencia temporal a los trabajos del Comité Editorial.

VI. Asuntos Generales.

DESARROLLO DE LA SESIÓN Y ACUERDOS

Sobre el Punto I.

- Se aprobó el acta de la sesión correspondiente al 13 de diciembre de 2005 por los miembros del Comité Editorial que asistieron a dicha sesión.

Sobre el Punto II.

Pedro Salazar comentó que José Antonio Aguilar aceptó elaborar el Cuaderno *Democracia y Transparencia*; expresó poder entregarlo hacia el mes de mayo. Por lo anterior, se solicitó a Ricardo Becerra que contacte al autor. Se le solicitó que con los mismos propósitos establezca contacto con José Antonio Caballero quien será el responsable de elaborar el Cuaderno titulado *Transparencia y Poder Judicial*.

Sergio López Ayllón sugirió que Ricardo Becerra también contacte a Benito Nacif para la elaboración del Cuaderno *Transparencia y Poder Legislativo*, con el objetivo de precisar los detalles del trabajo.

Gabriela Warketin por su parte comentó que habló con Alejandro Piscitelli a quien le hizo llegar la Serie Cuadernos de Transparencia. Agregó que Piscitelli proponía el tema *Cultura de la Información. Obstáculos de las Tecnologías para el Acceso a la Información*.

Respecto al tema de *Datos Personales*, Sergio López Ayllón comentó que aún no tiene una propuesta concreta sobre quién podría ser el autor debido a que es un título de difícil tratamiento. Comentó que realizó diversas revisiones bibliográficas que lo llevaron a concluir que existe una amplia literatura anglosajona sobre tema pero muy poca de autores es español.

Pedro Salazar comentó que precisamente porque se trataba de tema difícil, proponía una mesa de debate más amplia que incluyera a varios autores. Comentó que si se siguiera por esta línea, se podría emitir una convocatoria por parte del Comité Editorial invitando a diversas universidades, como podrían ser la UNAM, la Universidad Iberoamericana y el CIDE. El objetivo sería elaborar una propuesta amplia que aborde el tema desde los diferentes enfoques contrapuestos.

Sergio López Ayllón comentó que podría elaborar una propuesta de autores y hacerla llegar a los integrantes del Comité. Solicitó que si alguien tenía una

proposición al respecto, se la hicieran llegar. Además, comentó que a partir de la mesa de debate también sería posible obtener algunos artículos que podrían ser publicados para ampliar la discusión y el debate. Expresó la pertinencia de incluir tres artículos polémicos derivados del debate, en la revista Nexos debido a que es una publicación que tiene amplia difusión.

Por su parte, Ricardo Becerra comentó que incluso se podría realizar una convocatoria por parte de Nexos quien podría publicar los artículos que considere importantes.

Pedro Salazar se comprometió a realizar una consulta con los directivos de dicha revista para conocer su opinión.

Finalmente, Sergio López Allyón propuso que la convocatoria fuera sobre el tema de *Los Datos Personales y la Vida Privada en la Era de la Transparencia*, y comentó que les solicitaba nuevamente a los integrantes del Comité proponer autores para incluirlos en el debate.

Gabriela Warketin comentó que con respecto al tema de *Transparencia y Medios de Comunicación*, José Carreño aún no tenía una respuesta definitiva de la fecha en que sería entregado el trabajo.

En ese sentido, Ricardo Becerra comentó que debido a que ya se había aprobado el Programa de Publicaciones, incluso designado el presupuesto mensualmente, el trabajo debería entregarse a más tardar a finales del mes de febrero, ya que de lo contrario se incumpliría con los calendarios aprobados en el Instituto.

Finalmente, Ricardo Becerra comunicó que la segunda presentación del Cuaderno de Transparencia de Jacqueline Peschard, *Transparencia y Partidos Políticos* que se llevará a cabo durante las Jornadas de Transparencia, el día 21 de febrero de 2006 en la ciudad de Zacatecas.

Sobre el punto III.

Gabriela Warketin comentó que ya se había comunicado con el Prof. Juan Manuel Ramírez Saíz y que acordaron que le enviaría el trabajo que elaboró. Además, agregó que Manuel Guerrero, quien será el coordinador del proyecto sobre la Historia de la LFTAIPG, ya se había puesto en contacto con Sergio López Ayllón para intercambiar opiniones.

Sergio López Ayllón expresó que sería importante elaborar la solicitud a COFEMER para obtener el archivo que contiene las discusiones que precedieron a la aprobación de la Ley. Finalmente, mencionó que se pondría en contacto nuevamente con Manuel Guerrero para que inicie los contactos con la COFEMER.

Sobre el punto IV

Sobre el punto IV

Sergio López Ayllón comentó que puso en contacto con los autores que integran la lista para participar en el libro sobre *la Federalización del Derecho de Acceso a la Información*; y expuso que Alfonso Hernández, Alonso Lujambio, Miguel Carbonell, Juan Francisco Escobedo, Ernesto Villanueva, Salvador Nava, habían aceptado.

Sergio López Ayllón agregó que sólo Tonatiuh Guillén tiene dudas para participar por los compromisos que ya había adquirido; aún le falta ponerse en contacto con Elena Hofbauer de Fundar para saber si podría incluirla como autora en la elaboración del libro. Finalmente, mencionó que es necesario iniciar los contactos lo antes posible entre Ricardo Becerra y los autores, para la coordinación y la posible ayuda del Instituto.

Sobre el punto V

Ricardo Becerra comunicó que Pedro Salazar seguirá trabajando en el Comité durante su viaje a la Universidad de Turín. Las evaluaciones, los proyectos y las discusiones editoriales pueden verificarse a través de internet y vía telefónica en tanto concluya su compromiso académico.

Sobre el punto V

Pedro Salazar informó que se llevaría a cabo una presentación del Libro *el Poder de la Transparencia*, el martes 31 de enero de 2006, de 18:00 a 19.30 hrs. en la Sala de Maestros del ITAM, Campus Río Hondo, Agregó que participarían Karina Ansolabehere, Juan Pablo Soriano y Ricardo Becerra, y el coordinador solicitó el apoyo del IFAI para difundir el evento.

No habiendo más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las veinte con treinta minutos del miércoles 25 de enero de 2006.



Gabriela Warketin



Sergio López Ayllón



Ricardo Becerra

Pedro Salazar



Alfonso Hernández

Formuló el acta: Félix Martínez.